

« Mer en fête » fait escale à Ajaccio et Bastia

Rédigé par Catherine Chazeau le Mardi 21 Mars 2017 à 16:12 | Modifié le Mardi 21 Mars 2017 - 17:17

Pour sa 24ème édition, « Mer en fête » de l'association U Marinu embarquera les enfants d'Ajaccio (le 15 mai) et de Bastia (le 18 mai) sur les navires de la Corsica Linea pour faire découvrir les richesses de la Méditerranée et sensibiliser les générations futures sur l'importance de protéger ce patrimoine commun. Retour sur la présentation de la manifestation qui s'est déroulée ce mardi 21 mars à bord du Pascal Paoli à Bastia.



L'année 2017 s'annonce riche : pas moins de **75 ateliers pluridisciplinaires** vont être proposés à **2 500 élèves** de Bastia, Ajaccio et Marseille.

Autre bonne nouvelle pour cette nouvelle édition : un **partenariat avec la Corsica Linea** qui permettra aux établissements scolaires d'embarquer de nouveau sur les navires afin de profiter pleinement de la manifestation. « *Le bateau c'est le vivre-ensemble, c'est une émotion qui permet à la jeunesse d'apprendre autrement.* » se réjouit Jean-Valère Geronimi, Président d'U Marinu – CPIE Bastia Golo Méditerranée. Le temps d'une journée, les élèves corses découvriront la faune et la flore méditerranéenne au travers d'ateliers et stands proposés par des enseignants, chercheurs, associations et professionnels du monde marin.

En avant jeunesse !

La manifestation vise à faire des jeunes corses de véritables éco-citoyens de demain : et il n'y a pas d'âge pour commencer, à l'image des élèves du lycée Jean Nicoli.

Elena (17 ans) et Georges (18 ans), engagés dans un projet d'éco-labellisation de leur lycée, sont venus annoncer la tenue d'un stand d'information sur la protection de l'environnement à destination des leurs

jeunes camarades. « *Jusqu'ici les lycéens participaient à l'organisation logistique de l'évènement, mais aujourd'hui ils en deviennent de véritables acteurs.* » se félicite Nathalie Timotei, leur enseignante. Une belle initiative qui reflète un changement des mentalités encouragé depuis des années par U Marinu. « *La Corse c'est 1 000 kilomètres de côtes, c'est le cœur d'une mer qui représente 0,3% des eaux mondiales mais qui subit une forte pollution due au tourisme ou au trafic maritime. Aujourd'hui 70% des déchets en Méditerranée proviennent de la terre. Face à ce constat, nous avons deux choix : ne rien faire ou défendre une science participative et une éco-citoyenneté forte. C'est ce que nous faisons depuis bientôt un quart de siècle* » résume Jean-Valère Geronimi.

Une synergie avec des acteurs d'horizons différents

L'association a su fédérer et consolider au fil des années des partenariats avec les collectivités locales, les acteurs du monde éducatif, universitaire et associatif, venus en nombre ce mardi 21 mars accompagner le lancement de la manifestation.

L'Office de l'Environnement Corse, partenaire historique, proposera par exemple des stands d'animation autour de la pollution marine à Bastia et des poissons à Ajaccio. Chaque ville bénéficie en effet de thématiques propres : un véritable gage de qualité pédagogique et de volonté de mettre en perspective les ateliers avec le quotidien des enfants.

Ce travail en synergie mené depuis des années dépasse largement le cadre de ces journées de sensibilisation à l'image du travail mené avec la plateforme de l'Université de Corse et du CNRS **Stella Mare**. Au-delà de sa participation à « Mer en fête », elle accueille tout au long de l'année 2 à 3 visites d'établissements scolaires par mois avec l'association. « *Le travail de recherche autour de la biodiversité et du développement durable est au cœur de notre activité, mais la transmission du savoir est tout aussi importante.* » indique Silvia Agostini, sa directrice scientifique.

L'association U Marinu a encore de beaux jours devant elle.

Agenda

Lundi 15 mai 2017 - Ajaccio

Les élèves de la région ajaccienne seront invités le lundi 15 mai à bord du Jean Nicoli à participer à une trentaine d'ateliers entre 9h et 16h30.

Jeudi 18 mai 2017 – Bastia

Rendez-vous pour les scolaires de la région bastiaise sur le Pascal Paoli le jeudi 18 mai de 9h à 16h30 pour profiter d'une trentaine de stands ludiques.

Source :
<http://www.corsenetinfos.corsica>

En savoir plus sur http://www.corsenetinfos.corsica/Mer-en-fete-fait-escale-a-Ajaccio-et-Bastia_a26466.html?print=1#ZiT7fErzdkrZPZuu.99